




 Már a rómaiak idején lakott hely volt, az erre utaló sírkömaradványokat az 1901-ben épült templom bejáratánál helyezték el. Maga Gyepű, mely védősávot, elválasztó határt jelentett, 1353-ban szerepelt először oklevelén. Egykor két falu állt itt, Gyepű és Kajánföldje, ezeket 1894-ben egyesítették. A falunak 1901-ben épült temploma és 1904-ben épült az iskolája. A főtéren 1941-ben - az első világháború halottainak tiszteletére - állított emlékmű található, amelyre az 1989. évi restaurálás alkalmával a második világháború áldozatainak neve is felkerült. A településtől 2 km-re a XIII. században Nagykeszi helység Árpád-kori templomának maradványai találhatóak. Tornya védelmi jellegű, földszintje ablaktalan, a felsőbb emeleteken lőrés-ablakokkal látták el. Védelmi jellegre mutat az is, hogy a hajó és a torony közötti átjárás a földszinten

 Bereits zur Römerzeit war er bewohnt, darauf hinweisende Grabsteinstücke wurden beim Eingang der 1901 gebauten Kirche ausgestellt. Gyepű selbst bedeutete Schutz-, Grenzstreifen, war 1353 das erste Mal in einer Urkunde. Damals standen hier zwei Dörfer, Gyepű und Kajánföldje, welche 1894 vereint wurden. Das Dorf hat eine sehr schöne, 1901 gebaute Kirche und eine 1904 gebaute Schule. Am Hauptplatz ist ein Denkmal zu Ehren der Toten des ersten Weltkrieges zu finden, auf dem bei der Restauration 1989 die die Namen der Opfer des zweiten Weltkrieges aufgeschrieben wurden. 2 Km von der Siedlung sind aus dem 13. Jht. in Nagykeszi die Funde der Kirche aus der Árpádenzeit. Sein Turm dient zum Schutz, sein Erdgeschoss hat keine Fenster, die oberen Stockwerke haben Schiesscharten. Den Schutzcharakter zeigt auch, dass es zwischen dem Schiff und dem Turm auf dem Erdgeschoss kein Durchgang gibt. In den Turm kann man vom Gönnerbalkon, vom ersten Stockwerk reingehen. Die Reste der fast kreisförmigen Wand der Kirche sind noch heute zu erkennen. Der Diameter beträgt ung. 30 m. Die Illustrationen der in der Umgebung entdeckten Ausgrabungsfunde sind im Kulturhaus zu bewundern. In der Umgebung der Siedlung ist ein beliebtes Ausflugsziel der mehrere Jahrhundert alter Warmwassereichenwald, die Umgebung des damaligen Warmwasserbades. In Gyepükaján steht für die Kinder ein Spielplatz, für die Jugendlichen ein kleiner Sportplatz zur Verfügung, wo sie ihr Bewegung- und Sportbedarf befriedigen können. Der schon als Tradition geltende Dorftag wird seit 1994 im Juni, zu Ehren des Jahrestages der Dorfvereinigung gehalten. Ähnlich traditionell ist der Kirchtag am 20. August am St. Stefanstag.



 Gyepükaján has been populated since the Roman Empire. Gravestone remains from that era were placed at the entrance of the village church. The name Gyepű, meaning fireguard, boundary separator, was first mentioned in a charter, in 1353. Once, two villages used to stand here, Gyepű and Kajánföldje. They united in 1894. The church was built in 1901 and the school in 1904. A monument, in commemoration of the victims of World War I, was erected in the village center in 1941. In 1989 it got renovated and the names of the victims of World War II

also got listed onto it. In Nagykeszi, 2km from the village, ruins of a church, built in the age of the Arpads, can be found. There is no connection between the nave and the tower, which proves the protective function of the tower. Its only entrance is located on the first floor, near the choir. The ground floor had no windows, the upper floors had loop-holes. The still visible ruins of a round wall with a diameter of 30m surround the church. Illustrations of the region's excavations can be seen in the culture centre. Near the village a hundreds of years old oak forest can be found, which is highly beloved by the tourists. In Gyepükaján a playground and a football field are waiting for the young. The village day, which has become a tradition, is held in June since 1994 as a commemoration of the union of the two villages. Saint Stephen Festival is held on 20 August, which is worth visiting.

